## La problemática del comercio de animales vivos en la UE

uerido amigo, lector de Mundo Ganadero: es realmente alentador empezar subravando que los precios de todas las categorías de carne de vacuno en 2005 y 2006, han alcanzado en España y en la UE, unas cotas elevadas, muy superiores a las de los años precedentes.

Así, en la categoría A URO, la variación de los precios medios para la UE y para España (2006 vs 2005) ha sido de un +9% y de un +16%, siendo el incremento español el más alto de la UE.

A pesar de estas buenas

noticias, el futuro del vacuno de cebo presenta importantes nubarrones en su cielo. Por una parte, existe el riesgo real que de seguir los elevados precios y de persistir su tendencia al alza (los primeros compradores cada vez han de pagar más para garantizarse el abastecimiento), el consumidor tienda a modificar sus hábitos de consumo y derive el consumo hacia otras carnes (pollo y cerdo) y/o hacia carnes de vacuno más baratas y/o de otras procedencias.

Por otra, la última reforma de la PAC propiciará un déficit estructural en las producciones. Ello incrementará los problemas de autoabastecimiento de este subsector (el consumo global en la UE muestra una tendencia alcista). Y todo ello sin olvidar el incremento de los costes de las materias primas que "hace temblar" la rentabilidad del ganadero de cebo, amén de los biocarburantes (cuestión tan peligrosa, como desenfocada).

Por tanto, puede suceder que la carne de vacuno de Países Terceros tenga un margen económico interesante, aun pagando aranceles completos. Entonces nuestro subsector se va a encontrar con una competencia directa en costes y precios, difícil de combatir (puede resultar una situación similar a lo que esta empezando a acontecer, en el sector de puesta español con el huevo de consumo procedente de los Estados del Este y con destino, fundamentalmente, a industria).

Pero hay otra cuestión que nos preocupa: la evolución en los próximos meses cálidos de la Lengua Azul (LA) en el



No hay ningún representante español en el grupo de trabajo de la EFSA sobre la Lengua Azul

centro y norte de Europa (porque además, nada hace pensar que la OIE cambie los criterios de clasificación respecto de esta enfermedad incluida en la lista de Enfermedades de Declaración Obligatoria).

En el centro de Europa ya está presente el serotipo 8. Existen dos cuestiones clave: la creciente presencia de vectores, algunos aún sin identificar y, que debido al cambio climático, la LA aparecerá en muchas zonas de la UE donde antes nunca había estado (con lo que supone para el tráfico de animales vivos; no olvidemos, los cientos de miles de ter-

neros que España importa de Polonia).

La Comisión en este delicado tema (por una parte, no hay suficiente vacuna disponible frente al serotipo 8 y, por otra, no parece que las vacunas polivalentes sean de demasiada eficacia), no está actuando de forma adecuada (con toda probabilidad, como no suele ser inusual, por desconocimiento). Lo único que ha hecho ha sido emitir un mandato a la Agencia Europea de Seguridad Alimentaria (EFSA), para que recabe datos de los distintos EE.MM., pero sin hacer una evaluación de la situación y de los potenciales riesgos. A su vez, la EFSA ha creado un "Grupo de Trabajo sobre la LA". En este grupo, "curiosamente" no hay ningún español, a pesar de que sin duda España es el país de la UE con más experiencia en este tema.

Además, la Comisión no ha desarrollado ninguna estrategia global para combatir esta problemática, con lo que vamos a asistir en los próximos meses a una situación muy compleja.

A pesar de todo ello, en España, con la relativa excepción de Asoprovac, no parece que nadie esté excesivamente preocupado. Ello nos lleva a pensar que somos nosotros los que estamos totalmente equivocados; que España (el subsector del vacuno de carne) va bien y que ya hablaremos. •

Un saludo muy cordial,

Carlos Buxadé Carbó Director de Mundo Ganadero